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完善澳門電單車泊車問題的建議 

 

澳門電單車泊車供需問題長期存在。根據統計全澳電單車登記數量已超過

12.6 萬輛，但泊車位總數約 8 萬個，僅能滿足約六成車輛的泊車需求。全澳 54 個

設有電單車泊位的公共停車場中，有多達 41 個的泊車率低於 50%，反映泊車資

源配置未臻理想，利用率有待提升。不少駕駛者希望能引入月票制度並加強清理

街道上的「殭屍車」，以提升泊車資源的使用率。同時，當局近年推動的無感支

付系統雖已覆蓋部分停車場，並支援綁定電單車車牌，但實際操作上，電單車車

主仍需掃碼進出，未能真正實現「無感」體驗，便利性仍有改善空間。 

有見及此，本人有以下三點建議： 

一、推行電單車月票，優化泊車資源 

為提升公共停車場使用率，建議在泊車率低於 20%的停車場試行電單車月票

制度。月票不綁定固定車位，持票者可靈活使用指定停車場泊位。建議透過季度

或半年進行公開抽籤方式分配月票名額，以確保制度公平、具透明度，並提升政

策靈活性。 

 

二、加快完善無感支付系統，提升使用便利性 

由於目前電單車無感支付因車牌識別異常等技術問題尚未全面推行，導致仍

需掃碼進出，降低便利程度。當局應加快升級停車場設備，優化車牌辨識系統，

逐步實現無感支付的全面覆蓋，真正提升用戶體驗。 

 

三、定期清理「殭屍車」，釋放公共泊車空間 

街道「殭屍車」長期佔用公共泊車位，加劇了泊車難問題。建議當局建立常

態化的清理機制，定期巡查並依法拖移棄置車輛。同時完善舉報渠道，鼓勵市民

提供線索，協助當局及時清理無主車輛，以進一步緩解泊車壓力。 


